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Ata de reunião do Colegiado e NDE do Curso de Administração Pública realizada às 

onze horas do dia 18 de novembro de 2019 na sala dos professores do CCJP. 

Participaram da mesma os professores José Carlos Buzanello, José Geraldo P. Barbosa, 

Júlio César S. Macedo, Artur Luiz Santana Moreira, Fernando Filardi, Marcus Brauer, 

Marina Dias de Faria, Ana Luiza S. V. Lopes, Eduardo Valadares,  bem como os alunos 

do curso de Administração Pública, Jefferson de Souza e Jamili Lopes, para tratar dos 

seguintes pontos da pauta: 1.Discussão dos resultados do ENADE e ações corretivas 

(ver email anexado). Foi solicitado aos professores das disciplinas relacionadas às 

questões do ENADE em que os alunos do curso tiveram baixo desempenho, que 

expusessem suas considerações sobre estes resultados insatisfatórios; 2. Ajustes finais 

ao PPC vigente (ver textos em amarelo no anexo MAPA DE EQUIVALENCIAS); 3. 

Gestão da disciplina Projeto de Pesquisa; 4. Atualização de planos de ensino das 

disciplinas; 5. Aprovação de solicitação pela aluna Juliana Laranjeira Mota, matrícula 

20161520037, de inclusão extemporânea da disciplina Administração de Serviços; e 

Outros assuntos. Com relação item 1 da pauta, apenas os professores Marina Dias de 

Faria e Artur Luiz Santana Moreira expuseram suas considerações sobre o mau 

desempenho dos alunos nas questões relacionadas às suas disciplinas. O colegiado do 

NDE solicita que os professores das disciplinas Finanças Públicas I e II, Planejamento e 

Gestão Governamental e Controle Governamental exponham na reunião do colegiado 

do DEG de 21/11/2019 suas considerações sobre o desempenho dos alunos nas questões 

do ENADE relacionadas com suas disciplinas. Com relação ao item 2 da pauta, o 

Coordenador mencionou que solicitará ao Colegiado do Departamento de Matemática e 

Estatística e ao Colegiado do CCJP suas aprovações à presente reforma curricular. Em 

relação ao item 3, foi exposta pelo  Colegiado a necessidade de que os alunos inscritos 

na disciplina Projeto de Pesquisa já tenham seus orientadores definidos até a data de 30 

dias contados a partir do início do curso, de modo a que o trabalho de orientação do 

projeto de pesquisa pode ser efetivamente conduzido pelos orientadores durante o 

restante do período da disciplina. Sobre o item 4 da pauta, o Coordenador enviará aos 

professores, ainda na semana em curso, email solicitando a atualização dos planos de 

ensino de suas disciplinas.  Com relação ao item 5, foi aprovada a solicitação da aluna 

Juliana Laranjeira Mota, matrícula 20161520037, de inclusão extemporânea da 

disciplina Administração de Serviços. Finalmente, com relação ao item outros assuntos, 

a Profa. Marina mencionou a ocorrência de diversas situações de assédio relatadas por 

alunos durante oficina conduzida por ela na SEACAP. Foi sugerido à Profa. Marina que 

encaminhe estes relatos à Direção da Escola. Ainda neste item foi solicitado pelo aluno 

Jefferson de Souza a transformação da disciplina Gestão Ambiental de obrigatória para 

optativa. Foi também aprovado pelo Colegiado o nome do Prof. Helisson Coutinho 

como orientador do projeto de pesquisa da aluna Beatriz Vasconcelos. Ainda dentro do 

item outros assuntos, foi solicitado pelo Prof. Artur que fossem disponibilizadas no PPC 

8 disciplinas de Tópicos Especiais. Foi também aprovada por unanimidade solicitação 

do Prof. Artur de que um número mínimo de 60 horas HAC sejam adquiridas pelos 

alunos por meio de disciplinas on line gratuitas na Escola Nacional de Administração 

Pública. Os professores Artur e Eduardo Valadares irão definir quais dessas disciplinas 



são afins com o nosso curso e com o que é cobrado no ENADE para disponibilizar tal 

lista para os alunos, de forma que toda a lista seja cursada. Esse conjunto de disciplinas 

deverá necessariamente estar incluído nas horas HAC, mesmo que o aluno já as tenha 

completado em outras atividades, e preferencialmente cursadas em até 360 dias antes da 

formatura do aluno. Finalmente, o Prof. Filardi solicitou que que as reuniões, sempre 

que possível, não sejam convocadas para horários de aula. Nada mais havendo a tratar e 

a registrar, deu-se então por encerrada a reunião, oportunidade em que foi lavrada a 

presente ata pelo Coordenador do Curso de Administração Pública, Professor José 

Geraldo P. Barbosa, tendo como anexos a lista de presença e assinaturas dos presentes. 


